

A toutes les familles du Monde

Cet été, nous avons fait un pèlerinage à Rocamadour en famille. Je traduis : en vacances dans le Périgord noir, j'ai trainé mon mari et mes deux grands ados au sanctuaire de Notre-Dame de Rocamadour.

Une fois arrivés à bon port et non contente d'avoir entraîné ma troupe à marcher quelque peu forcée sur le Chemin de Croix, j'ai « imposé fraternellement » une messe de bénédiction des familles car, quand même, on n'a pas fait tout ce chemin pour rien !

Nous voici donc à la messe où je fais semblant de ne pas percevoir les légers signes de lassitude des miens, rendant un sourire à chaque sourcil relevé. **Je sais qu'ils font un peu d'efforts pour me faire plaisir et j'ai de la gratitude pour cela. Je sais aussi que chacun d'entre eux, à sa façon, vit la foi et que le Seigneur fait feu de tout bois.** Donc ça va.

Ca va, jusqu'à l'homélie. Une homélie à tous points de vue respectueuse du catéchisme de l'Église catholique sur la Famille mais qui a oublié en route la Miséricorde et, disons-le, la misère de nos vies. Oui, nous avons été heurtés par ce que nous avons entendu, nous qui sommes pourtant une famille d'un homme et d'une femme mariés ayant eu la chance de concevoir deux enfants. Comment ce type de discours peut-il être alors entendu des familles atypiques, blessées, en construction ou reconstruction et qui sont avant tout des familles elles aussi et qui cherchent Dieu ? Qu'apportent-ils aux familles à l'allure parfaite, parfois rongées de maux indicibles ?

Oui, l'Église catholique a la vocation de tenir un discours exigeant qui ne répond pas aux sirènes du Monde. Mais désigner un idéal ne peut se faire au prix d'un déni de notre condition humaine qui souvent nous amène à emprunter des chemins de traverse.

En ces temps de Noël, au pied de la crèche qui dit tout de l'incommensurable amour que Dieu nous porte, sachons nous inspirer du Seigneur et accueillir, accueillir vraiment toutes les familles.

Osons l'unité, osons l'amour !

Joyeux Saint Noël à toutes et tous,

Aline



HORAIRES DES MESSES

Edito

Lundi 29 décembre :
19h-20h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 30 décembre :
17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession
19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 31 décembre:
18h30: Messe de la Saint Sylvestre suivie d'un temps de louange et repas solidaire

Jeudi 1 janvier: **Sainte Marie, Mère de Dieu**
11h : Messe du Jour de l'An

Vendredi 2 janvier :
17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession
19h: Messe

Samedi 3 janvier :
9h Messe
18h30: Messe Anticipée

Dimanche 4 janvier :
11h: Messe
18h30: Messe

NOËL 2025

Chaque Noël a sa couleur particulière et cette année ne déroge pas à la règle.

Je pense à ce mot d'une amie décédée, découvert il n'y a pas longtemps : « *Mes souhaits de l'émerveillement, c'est si bizarre ce Tout-Autre, Créeur, qui vient humblement nous demander de l'héberger... même le faire naître en nous. Il faudrait se taire et se poser au lieu de s'agiter à moins qu'il nous soit demandé de faire les deux...* »

Voilà ce que je nous souhaite en cette belle fête de Noël, **les yeux fixés sur la crèche: se taire et se poser, ce qui nous appelle à préparer la crèche de notre cœur à l'accueil de notre Sauveur et Seigneur.**

Dès ce 28 décembre, nous aurons une anticipation de l'épiphanie en accueillant presque 80 jeunes de toute l'Europe pour les rencontres de Taizé à Paris. **Joie d'accueillir des personnes d'autres cultures et langues et découvrir ensemble la joie de Noël par delà les frontières!** C'est l'ADN de notre paroisse d'avoir cette ouverture! Soyons attentifs ensemble à témoigner de notre foi et de notre joie en prenant le temps de la rencontre!

Oui décidément, se poser, se taire et grandir ensemble dans la joie: cette année encore, la fête de Noël n'est pas un vain mot.

Merci d'être là! Merci pour votre foi!

CETTE SEMAINE

Mercredi 31 décembre:

18h30: Messe de la Saint Sylvestre suivie d'un temps de louange et repas solidaire

Jeudi 1 janvier: Sainte Marie, Mère de Dieu 11h : Messe du Jour de l'An

TAIZÉ à PARIS

La rencontre européenne de jeunes aura lieu à Paris du 28 décembre 2025 au 1er janvier 2026. Des milliers de jeunes de toutes confessions chrétiennes se retrouveront avec la communauté des frères de Taizé à Paris et en île de France pour des temps de partage , des rencontres et des temps de prières. **La paroisse SJBB accueillera 80 jeunes pendant ces jours . Préparons leurs un accueil chaleureux .**

Tous les matins temps de prière à 8h30 dans l'église à partir du 29 décembre

REPAS FESTIF

Nous avons besoin des bénévoles pour servir les repas festifs

❖ **31 décembre après le temps de louange le soir, repas solidaire avec les personnes en précarité et les jeunes de Taizé.**

CARNET PAROISSIAL

**Prions pour notre défunte:
Monique SALVI**

BONNE ANNÉE 2026

La fraternité des prêtres et diacre de la paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville vous adresse leurs vœux de paix, de santé et de bonheur pour l'année 2026. 
Ensemble, puissions-nous vivre cette fraternité à la suite de Jésus, envoyé par le Père pour le salut du monde.
 **BONNE ANNÉE 2026 !**

PELERINAGE A STE ANNE D'AURAY

N'hésitez pas à vous inscrire à ce très beau pèlerinage paroissial dans trois hauts lieux bretons . Ce sera pendant cette belle fête de l'Ascension pour se préparer ensemble à la Pentecôte.

Du Jeudi de l'Ascension 14 mai au Dimanche 17 mai la paroisse organise un pèlerinage au sanctuaire de Ste Anne d'Auray et Malestroit. Messe à la communauté des Augustines où vivait Mère Yvonne-Aimée. Lien pour connaître Yvonne-Aimée de Malestroit.
<https://www.lejournuseigneur.com/magazines/documentaire-mere-yvonne-aimee-de-malestroit-audela-de-toutes-limites>.

Détente à la plage de Damgan. Hébergement à Vannes. **Prix: 350€ (règlement en plusieurs fois par chèque , en espèces).** Nous espérons partir à 80 pèlerins. Des flyers d'inscription sont à votre disposition.

HIVER SOLIDAIRE

L'opération « hiver solidaire » du 5 janvier au 9 avril 2026 à St Jean-Baptiste de Belleville est l'occasion de vivre la fraternité avec les personnes de la rue. La paroisse accueille pendant ce temps cinq personnes.

Une centaine de paroissiens vont se relayer pour assurer ce bel exercice de charité



Nous souhaitons reconduire l'initiative «**prière solidaire**». Nous proposons à tous les paroissiens qui le désirent d'être comme des « *monastères invisibles* », mais efficaces.



Il s'agit d'accompagner, par la prière, les personnes accueillies et celles et ceux qui les accueilleront et seront à leurs côtés pour assurer des moments de partage et de fraternité.

Il n'est pas nécessaire de s'inscrire. Ainsi tout se fera dans la discréction et la confiance.

Nous saurons que l'on prie sans savoir nécessairement qui prie.

HIVER SOLIDAIRE

HIVER SOLIDAIRE du 5 janvier 2025 au 9 avril 2025. Nous avons besoin:

- des personnes qui s'engagent pour ce temps en apportant et partageant les repas avec nos accueillis.
- des personnes disponibles pour rester la nuit sur place. **Inscriptions:** hiversolidaire.sjbb@gmail.com

DENIER DE L'ÉGLISE

Dernière ligne droite pour le DENIER 2025! **Merci à tous ceux qui ont déjà donné au denier.** Vous savez combien votre don nous est nécessaire pour continuer nos belles missions à Saint Jean-Baptiste. **La paroisse ne vit que des dons reçus auprès de vous qui nous permettent d'exercer au mieux notre mission dans notre quartier.** La mission ne fait qu'augmenter et cela est source de grande joie. Il nous manque encore 7 % pour clôturer notre budget. Chaque don est apprécié !

P.S. Vous pouvez effectuer votre don jusqu'au 31 décembre à minuit via le site internet de la paroisse www.sjbb.fr

